



LE PETIT THÉRÉSISIEN

Edition n°1 du 26 Octobre 2023



Site de l'école : <http://ecole-stetherese-laval.fr>

Site du collège : <https://ste-therese.lamayenne.e-lyco.fr>

ÉDITORIAL

Une belle rentrée 2023 placée sous le signe de la bienveillance de Sainte-Thérèse de Lisieux que nous fêtons encore jusqu'en décembre. Chaque salle de classe bénéficie désormais d'une citation installée au dessus du tableau afin que chacun puisse la méditer. Elles doivent faire écho dans l'esprit des élèves, encore plus aujourd'hui en lien avec l'actualité du moment

D HOUDOU, Chef d'Établissement

"Aimer c'est tout donner et se donner soi-même"

*"Je passerai mon Ciel à faire du bien sur la Terre.
Je ferai tomber une pluie de roses"*

*"La joie ne se trouve pas dans les objets qui nous entourent,
elle se trouve au plus intime de l'âme"*

*"C'est la confiance et rien que la confiance
qui doit nous conduire à l'Amour"*

*"Vivre d'amour, c'est donner sans mesure,
sans réclamer de salaire ici-bas"*

ATELIER THÉÂTRE

Mardi 12 septembre, les élèves de l'atelier théâtre de 4ème et 3ème ont participé au festival du Chaïnon Manquant. Ils ont commencé la soirée en musique sur l'esplanade du Château Neuf avec le spectacle Starship Groovers par le groupe Mouv'N Brass. Dans un espace à 360°, cinq hommes, à la fois danseurs et musiciens, ont « groové » et fait bouger le public grâce à des compositions aux accents électro et funk. Un pique-nique a suivi : il a été l'occasion pour les élèves de faire plus ample connaissance. A 21H15, direction le Théâtre de Laval pour un deuxième spectacle: Zaï Zaï par le collectif Mensuel. Il s'agit d'une adaptation originale et décalée de la BD de Fabcaro Zaï Zaï Zaï, qui mêle roman photos, bruitages, musique et doublage sur un tempo d'enfer. Les gags étaient nombreux et les rires, au rendez-vous. Cette première sortie théâtre de l'année a été un moment convivial et a permis de découvrir différentes facettes du spectacle vivant.

A SOCHON, professeure de lettres classiques



Starship Groovers



Zaï Zaï

Les CMA CHAM sont dans les starting-block!

Voici une nouvelle année scolaire et musicale qui commence pour les 23 élèves inscrits dans le dispositif CHAM (Classe à Horaires Aménagés Musique) option voix de l'école Sainte-Thérèse, en partenariat avec le Conservatoire Laval Agglomération. Depuis les journées d'intégration des 20, 21 et 22 septembre, ces élèves sont sur la ligne de départ ! L'occasion de découvrir de nouveaux professeurs et d'investir le Conservatoire en y faisant résonner leurs voix. Ils sont sur le starting-block !

Une sortie accrobranche, un jeu de piste au 40, une animation artistique dans l'espace Micro Folie et de nombreux et divers ateliers voix ont rythmé ces 3 jours, jusqu'à une présentation finale devant les élèves et familles de notre établissement scolaire le vendredi 22 septembre. En lien avec le projet d'année de l'école, "A nos jeux ... Olympiques", ils ont interprété avec leur voix et leur corps Courir sans s'arrêter d'Eric Noyer ainsi qu'un Haka version CHAM !



Mathilde Bobot est la nouvelle cheffe de chœur. Elle est accompagnée de Yannick le Bihan, professeur de formation musicale. Mais aussi de Morgane De Bouville, professeure de chant et de Florence Spire Bourgault, nouvelle pianiste. Depuis le lundi 25 septembre, les 23 élèves de la classe CMA CHAM bénéficient d'environ 3h30 de musique par semaine encadrées par ces quatre professeurs du Conservatoire de Laval Agglomération. Le projet musical de cette nouvelle année CHAM voix est d'interpréter Monsieur Lee et L'équipe Cool d'Eric Noyer.



PRENEZ NOTE

Le GRAND CONCERT FINAL est programmé le
mercredi 5 juin 2024 dans l'Auditorium du 40
à 20h !

Succès et Sportivité au Cross 2023

Ce vendredi, la fièvre de la compétition a enflammé les collégiens du cours Sainte Thérèse lors de leur événement annuel phare, le Cross de Collège. Mais cette année 2023 est une année symbolique pour l'établissement car il s'agit des 150 ans de la naissance de Sainte Thérèse.



Pour cette occasion, six écoles comptants pas moins de 200 élèves nous avaient rejoint, gonflant le nombre de participants à 1300 enfants. Tous ont rivalisé d'efforts et de détermination dans une course épique qui a enthousiasmé les participants et les spectateurs.

Le soleil était de la partie, offrant un temps idéal pour cette compétition en plein air. Les athlètes, venant des différentes classes et niveaux du collège, ont convergé vers le parcours spécialement aménagé pour cette journée sportive. L'ambiance était électrique, imprégnée de l'esprit de camaraderie et de compétition saine.



Le coup d'envoi a été donné par Messieurs HOUDOU et DESTRES, Directeur et enseignant du collège, qui encourageaient tous les participants à donner le meilleur d'eux-mêmes. Mais cette année, le Cross de Collège a pris une dimension particulière, car les élèves couraient pour soutenir une noble cause : l'association "Les Amis de TAMAM". Cette organisation caritative œuvre pour aider les enfants Syriens à vivre dans de meilleures conditions.

Les cris d'encouragement et l'énergie palpable ont accompagné les coureurs dès le départ, les propulsant sur le parcours semé d'embûches et de défis. Les athlètes ont dû démontrer leur endurance et leur résilience tout au long du parcours exigeant, affrontant montées et descentes. Chacun d'eux a puisé dans ses réserves pour franchir la ligne d'arrivée, encouragé par les acclamations des supporters.

Un élément crucial de cette journée a été la présence des élèves secouristes du collège. Ils ont joué un rôle essentiel en assurant la sécurité et en apportant leur aide en cas de besoin. Leur engagement et leur professionnalisme ont contribué à faire de cet événement un succès sécuritaire.



Les champions de cette année ont été salués et récompensés lors d'une cérémonie de remise de médailles. Les autres participants méritants ont également été honorés pour leur performance exceptionnelle, et ont été eux aussi qualifiés pour le Cross départemental.

"Ce cross a été une véritable démonstration de l'esprit sportif et de la détermination de nos élèves", a déclaré V MUR, professeur d'EPS. "C'est gratifiant de voir nos jeunes s'investir autant dans le sport et de les voir s'épanouir à travers cette compétition."

Journées Thérésiennes 2023

Cette année, marquée par les 150 ans de la naissance de Sainte Thérèse, s'est prolongée sur les journées thérésiennes avec toute une animation, depuis l'école jusqu'à la 3ème : présentation de sa vie et rallye en 6ème, intervention de Steeve GERNEZ à tous les autres niveaux... Réflexion en musique sur le sens que chacun peut donner à sa vie, à ses relations. Une messe à l'église St Jean a rassemblé tous ceux qui le souhaitaient autour d'une prière commune.



Voici un retour en images de ces deux belles journées:



L'Association Sportive 2023

L'association sportive a repris ses droits au cours du mois de septembre avec déjà de très belles compétitions. Les élèves de 4ème et de 3ème ont pu s'éprouver dans les activités baskets et football le 27 septembre. Les performances ne sont pas toujours celles que nous attendions mais les élèves se sont très bien comportés pour hisser au plus haut les couleurs du collège Sainte Thérèse.

Le 10 octobre était aussi un grand rendez vous de l'année avec pas moins de 52 élèves présents pour la célèbre épreuve du « bike & run » de Gorron. Un grand soleil et de très belles performances pour beaucoup de nos élèves permettront de conserver un très beau souvenir de cet événement.

Après les vacances de la Toussaint le programme est le suivant :

- 8 novembre : sport collectif pour les élèves de 6ème et 5ème (Handball, basket et football)
- 15 novembre : Cross départemental à Cossé le vivien
- 22 novembre : futsal à Ernée pour les 4ème et 3ème garçons et filles
- 29 novembre : Cross régional à Laval au stade de l'Aubépin
- 6 décembre : Escalade compétition au collège Sainte Thérèse

Nous comptons bien évidemment sur la présence du plus grand nombre de nos élèves pour porter haut et fier les couleurs de notre collège.

Football à Meslay du Maine



Bike & run à Gorron

Merci à tous les participants pour cette superbe journée d'AS à Gorron.

Que ce soit dans la performance ou dans la participation vous avez été géniaux !

Nous vous attendons donc de nouveau nombreux pour les prochains événements !



Faites vos jeux...olympiques à l'école

La thématique d'année 2023-2024 s'articule autour du sport et des valeurs olympiques (amitié, respect, excellence) et paralympiques (détermination, égalité, inspiration et courage) par la découverte de lieux, de pays, de sports, de personnes, de manifestations, comme vecteur de motivations, de centres d'intérêts, de pratiques, de temps forts dans le champ des apprentissages et des matières enseignées.



Les élèves vont voyager à travers les continents symbolisés par la couleur de chaque anneau olympique en Afrique, puis Amérique, Asie, Océanie, et revenir en Europe.

1er temps fort : la cérémonie d'ouverture de notre année olympique.

Les parents étaient réunis pour applaudir les enfants habillés aux couleurs jaune, noir, bleu, vert, rouge qui ont fait leur tour d'honneur sur la piste au son de l'hymne olympique. Les élèves de CHAM ont interprété des chants sportifs avec beaucoup d'entrain avant qu'un gros orage ne mette fin à la prestation des petits sportifs et fasse fuir les familles. Quel dommage !

Le mercredi suivant, à l'école, les élèves ont repris la cérémonie : discours, mouvement des anneaux, remise des mascottes et partage d'un goûter ...



APEL: Vente de pizzas

Cette année, profitant de la Coupe du monde de Rugby, l'APEL avait décidé de lancer une opération Pizzas et ce fut un succès. Dès le jour de la rentrée et lors de chacune des réunions de classes, l'équipe de l'association annonçait le 6 octobre comme date à retenir et très rapidement, les précommandes ont été proposées. Quoi de mieux que le match opposant la France à l'Italie pour manger de délicieuses pizzas préparées par le restaurant lavallois « Le Milano » ?

Ce sont au total 220 pizzas et beaucoup de traits tricolores sur les joues qui ont été distribués par l'équipe de l'APEL dans la joie et la bonne humeur quelques heures avant le match. L'équipe composée de parents bénévoles avait profité de cet événement pour lancer un concours de pronostics sur sa page facebook afin de faire gagner un ballon de rugby remporté haut la main par Gabriel Pecquot et sa famille qui, en proposant 42-7, étaient les plus proches du score final de 60-7. Le bénéfice de cette opération serviront à financer de futurs projets au profit des élèves des Cours Sainte Thérèse.

Si vous ne l'avez pas encore fait, rejoignez-nous sur Facebook « APEL Cours Sainte Thérèse Laval ».

F MUTZ, Président de l'APEL



Projet Web radio Ecole-Collège

Cette année, nous nous sommes engagés dans un projet de "Web radio". Ce projet est un partenariat avec les 3èmes du collège qui ont pris comme option la radio.

Lors d'une première rencontre, les collégiens sont venus dans notre classe. Tout d'abord, ils nous ont présenté le matériel qu'ils utilisent lorsqu'ils interviewent ou montent une émission. Ensuite, par groupe (2 collégiens et 5 CM), nous avons préparé les questions que nous souhaitions poser aux élèves et aux adultes lors de la "Grande lessive". Il fallait que nos questions soient adaptées au public que nous allions rencontrer.

Le jour avant la "Grande lessive", nous nous sommes entraînés à répéter les questions. L'un d'entre-nous jouait le journaliste et l'autre, l'enfant interviewé.

Enfin, lors de la "Grande lessive", chaque groupe de travail (collégiens et CM) est allé auprès des élèves et des adultes afin de les interviewer, ce n'était pas toujours évident.

Il nous reste encore du travail pour progresser mais c'est très intéressant.



C BELAUD, enseignant en classe de CMB

Un après-midi avec l'option ESM

Le jeudi 12 octobre de 13h30 à 16h30, les 4ème et 3ème de l'option ESM se sont retrouvés pour participer à un après-midi ESM. Les élèves étaient divisés en deux groupes, 4ème et 3ème mélangés. L'après-midi s'est déroulé en plusieurs parties. De 13h30 à 14h00, les deux groupes d'élèves ont fait connaissance. De 14h00 à 15h00, un premier groupe est allé avec V POMMIER en salle de techno où un intervenant leur a expliqué le fonctionnement de l'électro-magnétisme. Pendant ce temps le deuxième groupe est resté avec M ZOUARI SOCKALINGUM en salle informatique pour préparer une battle. Puis à 15h00, les activités se sont inversées. Enfin, les deux équipes se sont réunies à 16h00 pour la battle.



Battle entre les deux groupes avec M ZOUARI SOCKALINGUM

« Notre groupe s'est retrouvé avec M ZOUARI SOCKALINGUM de 15h00 à 16h00. On devait critiquer un sujet pour ensuite le présenter à l'équipe. On a commencé par choisir sous quelle forme on allait présenter notre recherche (chanson, power point, poster ...) et on s'est mis d'accord pour faire cela sous power point. Nous avons ensuite décidé quel thème nous allions critiquer et avons choisi la surconsommation. Ensuite, on a choisi des sous-sujets (gaspillage alimentaire, plastique, énergie) et nous nous sommes répartis les tâches en binômes. Un groupe travaillait sur le gaspillage alimentaire, l'autre sur l'énergie, un autre sur le plastique et un dernier sur la définition de surconsommation ... tout ça en anglais. Vers 15h40, on a mis en commun pour faire la présentation. Je pense qu'on s'est plutôt bien débrouillés dans l'ensemble. Même s'il nous a manqué un peu de temps pour mieux se répartir, qui lirait quoi et pour s'entraîner. J'ai trouvé cette expérience amusante et intéressante. Ça nous a permis d'échanger avec les 3èmes. L'après-midi s'est bien déroulé et j'ai trouvé ce temps vraiment génial. »

Atelier électro-magnétisme

« Lors de cet après-midi, nous avons eu une deuxième activité, par groupe. Un intervenant, M RAYNAUD, est venu nous apporter des réflexions sur un sujet de sciences très intéressant : le magnétisme. Nous avons pu élaborer des théories et de nombreuses expérimentations. Le cours a été très enrichissant car nous avons pu tester nos connaissances en sciences grâce aux thématiques sur le magnétisme et les vérifier grâce à des manipulations (la lévitation et l'électricité). Nous avons même pu faire « voler » une toupie. Bref un super temps fort partagé avec la promotion des 3èmes ESM »

Lilou POUZET 4A et Alexandrine GOURRET LE THIEC 4E

Équitation en Grande-section

Tous les jeudis matins, la classe de GS se rend au parc équestre de la grande Lande à Laval.

Les enfants sont répartis en 3 groupes qui tournent dans les 3 ateliers (atelier pansage/voltige, atelier montage, atelier avec activités scolaires autour du poney).



A MOULIN, enseignante de la classe de GS

Sortie Patrimoine avec l'école

Les élèves des classes de CE1 et CE2 ont participé à leur première sortie patrimoine en lien avec l'histoire du quartier de l'école Sainte Thérèse. Ils ont pu découvrir la rue de Rennes qui date de l'Antiquité. Puis, ils sont rentrés dans l'église Saint Martin et ont pu observer des peintures faites par des moines, il y a plus de 1000 ans. Enfin, ils ont pu admirer une belle maison à pans de bois datant du Moyen-Age.

Cette activité s'est terminée par deux ateliers : la construction de la maquette d'une maison à pans de bois et la réalisation d'une voie romaine avec du sable, des pierres et du gravier.

V LE NAOUR, enseignante de la classe de CE2

Les activités du CDI

Le Club journal accompagné par le photo-journaliste Arnaud ROINÉ

Arnaud ROINÉ a abordé avec les journalistes en herbe la déontologie du métier de journaliste : comment informer les lecteurs en faisant preuve de vérification de l'information. Par la suite les élèves étudieront les techniques d'écriture journalistiques ainsi qu'un atelier photographique adapté au portrait de presse et au reportage. La construction d'un journal, sa ligne éditoriale, le choix des rubriques sont autant de sujets qui seront aussi approfondis.



Le temps de lire à la librairie Jeux Bouquine

Emma LAROCHE et Thierry MOUSSET ont accueilli les élèves du club lecture. S'asseoir au petit salon, à l'étage de la librairie, et être hors du temps, plongé dans sa lecture. Un moment privilégié pour choisir un livre qui sera bientôt disponible au CDI.



Les activités du CDI (suite)

L'épopée du livre au Quarante pour toutes les classes de 6ème

Noémie CHOISNET est médiatrice culturelle au musée présent à Laval appelé « Micro-Folie ». C'est une galerie d'art virtuelle qui incite à la curiosité. En explorant des thématiques plurielles, beaux-arts, architecture, cultures scientifiques, la Micro-Folie constitue une porte ouverte sur la diversité des trésors de l'humanité.

La visite est construite sur le thème de l'épopée du livre :

L'écriture: l'écriture comme moyen de communiquer une histoire, de garder une trace. Dans cette partie, une présentation des différentes formes d'écriture, de l'antiquité à l'écriture moderne.

L'illustration: lorsque l'histoire est rédigée, elle peut inspirer des illustrations. Ce temps est l'occasion pour les élèves de découvrir différentes formes d'art visuel : le tableau, l'art aborigène, la gravure.

La conservation: une fois le livre rédigé, illustré et imprimé, il peut être conservé pour garder une trace des publications. Nous avons abordé les conditions de conservation, les différents lieux où le livre peut être gardé.

Une visite fort instructive qui permet aux jeunes de faire des ponts entre leur savoir et des œuvres issues des siècles passés.



Pendant les vacances au collège

Un peu d'histoire

Saviez-vous qu'au collège Sainte Thérèse existait un piano de la célèbre marque française Pleyel fabriqué en 1944 (d'après la date de série) dans la salle du foyer C1?

Ce piano a eu certainement ses heures de gloire dans les années 1960 et 1970 quand les religieuses qui donnaient des cours de musique et de piano aux élèves au Cours Sainte-Thérèse mais il n'était plus utilisé depuis longtemps, c'est Mme VERGNAULT (anciennement Melle GARRY) qui en 1992, à son arrivée au collège, l'a utilisé pour les cours d'Éducation Musicale en salle G11 à l'époque mais bien vite le piano étant peu pratique pour faire les cours, a été remplacé par un piano électrique Kawai. Le piano Pleyel a été ensuite déplacé dans la salle C1 en attente.

Récemment il a été décidé de faire de la place dans la salle C1 et l'utilité du piano a resurgit: Que va-t-on en faire? On le garde ou on le vend? Après avoir examiné sa facture et après avoir ressenti et retrouvé son son unique et profond malgré des années sans pratique, le choix est devenu logique, ce piano fait parti du patrimoine culturel de Sainte-Thérèse: il faut le garder et lui donner à nouveau vie.

A partir du mois de novembre 2024 , le piano servira pour l'atelier orchestre de P MÉROUZE en salle E2.

Voici donc quelques photos du déménagement très spécial du piano de la salle C1 à la salle E2 le mardi 24 octobre : un grand merci à V METAYER, B VETILLARD et R TROUSSIER qui ont contribué grandement au transport très difficile de ce piano si imposant.

Grâce à la coopération de chacun, ce beau piano est désormais bien mis en valeur dans la salle en E2 où il pourra retrouver sa fonction d'instrument grâce aux élèves pianistes du cours Sainte Thérèse qui pourront le faire sonner avec brio ! On a hâte d'entendre ça !

